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ACTA DE LA SESION EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO DE 

PROXIMIDAD DEL DISTRITO DE USERA. 
 

 
El día 10 de abril de 2023 a las 17 horas, en el salón de actos de la sede de la Junta Municipal de 

Distrito de Usera, Avda. de Rafaela Ibarra 41, se celebra la sesión extraordinaria del Consejo de 

Proximidad del distrito de Usera, presidida por el coordinador del distrito, Angel Herraiz Lersundi y 

con la asistencia de las siguientes personas: Ana Isabel Gutierrez Escribano, consejera de proximidad, 

Martin Fernandez Gonzalez, Juan A. García Pache, Miguel Francisco Gonzalez Notario, Felipe 

Morales Peña Rocío Murciano Horcajo, Soledad del Castillo Palanco, Mª Paz Diéguez Gallego, Mª 

Pilar Fernández Aldea, Antonio Sabido Calurano, José Antonio Sierra Crespo, Asociación Cultural 

Bolivia Sin Fronteras, José Antonio Riber Herráez, Juan Carlos Martinez Escribano, Miguel Ángel 

Gonzalez Rivero, Rubén Fernández Venegas, Belén Valdez Martin y Begoña Garcia Santiago, Actúa 

de secretario Jose Antonio Ramos Medrano. 

 

 

Se tratan los puntos incluidos en el orden del día; 

 

1. Intervención de la Presidencia del Consejo de Proximidad. 

2. Aprobación del acta de la anterior sesión. 

3. Presentación de propuestas realizadas por la mesas de trabajo. 

4. Información sobre el estado del Distrito. 

5. Presupuesto y planificación de las mesas de trabajo. 

6. Sugerencias y preguntas. 

 

 

 

1. Bienvenida de la Presidencia del Consejo de Proximidad. 

 

 

Por parte del coordinador del distrito, en sustitución de la concejal presidenta, se da la bienvenida a 

los asistentes a esta sesión del Consejo de Proximidad. 

 

2. Aprobación del acta de la sesión anterior. 

 

 

Queda aprobada por unanimidad el acta de la sesión celebrada el día 24 de noviembre de 2022. 

 

3. Presentación de propuestas realizadas por la Mesa de Medio Ambiente 

 

 

Por parte de los representantes de la mesa de medio ambiente se exponen las propuestas que tienen 

preparadas para su elevación al pleno de la Junta Municipal de Distrito, indicando que por motivos 
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personales no ha sido posible la asistencia a este consejo de Carmen Hernandez, como hubiera sido 

su deseo. 

 

Las propuestas concretas que la mesa de medio ambiente presenta para su elevación al pleno de la 

Junta Municipal de distrito, una vez obtenidos los informes de viabilidad favorables, son las 

siguientes: 

 

a) Ampliación de la Oferta Formativa en el Centro de Educación Ambiental y Cultural Maris 

Stella. 

b) Promover el uso de productos reutilizables, especialmente vajilla y cubiertos, en los eventos 

participados o patrocinados por la Junta Municipal de Distrito. 

c) La mejora del transporte público del nuevo Hospital 12 de Octubre. 

d) Mejora del entorno y las capacidades del huerto comunitario Pachamama 

 

Tras la exposición del contenido de estas propuestas el consejo de proximidad, por unanimidad, 

acuerda elevar las tres primeras propuestas al pleno de este mes de abril y la cuarta al primer pleno 

ordinario que se convoque tras las elecciones municipales del 28 de mayo.   

 

Por parte del coordinador del distrito se indica que con relación a esta última propuesta del huerto 

urbano Pachamama, en los próximos meses se va a llevar a cabo el acondicionamiento de la zona 

verde situada entre las calles Primitiva Gañan con Cristo de la Victoria una vez que este suelo, 

expropiado en su día por la Agencia de la Vivienda Social y la Comunidad de Madrid, ha sido puesto 

a disposición de la Junta Municipal para realizar esta obra. Por ello, en una segunda fase se podría 

llevar a cabo la mejora de la zona colindante con el huerto urbano, que tiene esta configuración 

ajustada al suelo que en estos momentos es suelo municipal, por lo que tiene sentido llevar esta 

propuesta a un pleno posterior para disponer de tiempo para la regularización de todo este suelo. 

 

 

4. Información sobre el estado del Distrito 

 

 

Por parte del coordinador del distrito se informa de las distintas obras que se han llevado a cabo por 

la Junta Municipal de Distrito a lo largo de esta legislatura que está a punto de finalizar. Al inicio de 

la nueva legislatura en el año 2019 no había obras en marcha y se realizaron 8 obras en este año 2019. 

Posteriormente, el año 2020 estuvo condicionado por la situación de pandemia sanitaria y el 

confinamiento de toda la población, por lo que la actuación de la Junta Municipal se centró en la 

atención social llevándose a cabo diversos contratos de emergencia para facilitar manutención a la 

población más afectada por la situación de confinamiento. Poco a poco el personal de la Junta 

Municipal se fue adaptando a esta nueva situación y además de los contratos de emergencia se 

consiguió también ejecutar 29 proyectos de obras de mejora, tanto en colegios públicos como en 

instalaciones deportivas, equipamientos municipales y actuaciones en vía pública. Con la vuelta a la 

normalidad, en el año 2021 se hicieron 47 obras, con un importe de inversión superior a los 9 millones 

de euros y en el año 2022 se han acometido 48 obras con un importe superior a los 10 millones, y en 

estos meses del año 2023 está prevista la realización de 34 actuaciones. Además de las actuaciones 

que lleva a cabo la Junta Municipal las distintas áreas de gobierno también llevan a cabo otras 

actuaciones 
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5.Presupuesto y la planificación de las mesas de trabajo. 

 
 

Por parte de la consejera de proximidad, Ana Isabel Gutierrez, se destaca la labor que está llevando a 

cabo la mesa de medio ambiente que es la única que está desarrollando su labor y es una pena que no 

estén en funcionamiento el resto de las mesas. Aunque todas las mesas son importantes, hay dos de 

ellas, la de bienestar social y la de cultura que es una lástima que no estén realizando su labor, en un 

distrito como el nuestro que necesita el trabajo y el esfuerzo de todos. Al menos en esta sesión del 

consejo se la logrado el quorum necesario y confía que tras las próximas elecciones municipales el 

consejo de proximidad logre una mayor vitalidad. 

 

Mª Paz Diéguez indica que la mesa de bienestar social no ha funcionado nunca y el organizador no 

ha llevado la mesa a pesar de que sería su competencia. No conoce a las personas apuntadas a la mesa 

y como no asisten no ha podido contactar con ellas. Le hubiera gustado que hubieran funcionado, 

como en los anteriores foros locales, pero no se ha conseguido. Rubén Fernández Venegas responde 

que le consta que Esteban constituyó la mesa de bienestar social pero luego no hubo participación y 

no se pudo continuar. Un representante de la mesa de medio ambiente interviene para indicar que es 

cierto que ha habido dificultades para reunirse con la gente, pero ellos lo han conseguido y quiere dar 

las gracias a la colaboración que han encontrado en Jose Antonio Riber que les ha facilitado la 

comunicación entre los miembros de su mesa. Otro de los asistentes interviene para señalar que había 

que buscar la forma de mejorar la comunicación entre los miembros de cada una de las mesas, es un 

tema que debe mejorarse. Por parte de Miguel Gonzalez, de la mesa de medio ambiente, se indica 

que la participación es un tema complejo y tiene muchas causas, una de ellas es organizativa que 

habría que revisar en base a la experiencia que han tenido para evitar que vuelvan a surgir los mismos 

problemas que han existido. También es cierto que existen distintas responsabilidades, unas personas 

tienen más responsabilidad que otras en esta materia. Y menos mal que ha existido quorum para poder 

celebrar esta sesión, ya que en la anterior sesión no había quorum. Por parte del secretario del consejo 

se indica que en relación al quorum de los consejos varios distritos han tratado el tema con el área de 

participación ciudadana y se ha visto que es posible la constitución del consejo atendiendo al 

contenido mínimo que se señala en el artículo 12 del Reglamento de los Consejos de Proximidad. De 

esta forma, cuando el articulo 12 habla de las personas organizadoras y responsable de mesas se 

entiende que se refiere a las mesas constituidas, interpretación que favorece la participación 

ciudadana. 

 

 

6 Sugerencias y preguntas 

 

 

En el este punto Martin toma la palabra para preguntar sobre el estado actual del proyecto de 

peatonalización de la calle Dolores Barranco informando el coordinador que se hicieron unas jornadas 

informativas en esta Junta Municipal y se constató que había preocupación por parte de algunos 

vecinos sobre el recorrido de la línea 6 de autobús, que se vería afectada por el proyecto de 

peatonalización. Por ello, se dio traslado de este tema a la EMT que lo está estudiando y no se ha 

pronunciado todavía por lo que ya no se va a hacer nada en lo que queda de legislatura con relación 

a este proyecto. 
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también se solicita información sobre un solar vacante situado junto a la gasolinera en la avenida de 

Córdoba y se informa que está en estudio la posible construcción de un centro social en esta parcela, 

pero todavía no hay nada definitivo aprobado. 

 

Por último, se solicita información sobre el solar municipal situado junto al Decathlon y la M-40 

informándose por parte del coordinador que es un solar muy extenso en el que ya se ha aprobado la 

construcción de vivienda pública en una parte de este solar, estando en concurso la adjudicación de 

esta parcela, concurso que tramita el área de gobierno de desarrollo urbano. 

 

 

Y no habiendo más asuntos a tratar finaliza la sesión a las 18,07 horas. 

 

 

EL SECRETARIO DEL DISTRITO 

José Antonio Ramos Medrano 

Firmado electrónicamente  
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ACTA DE LA SESION EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO DE 


PROXIMIDAD DEL DISTRITO DE USERA. 
 


 
El día 10 de abril de 2023 a las 17 horas, en el salón de actos de la sede de la Junta Municipal de 


Distrito de Usera, Avda. de Rafaela Ibarra 41, se celebra la sesión extraordinaria del Consejo de 


Proximidad del distrito de Usera, presidida por el coordinador del distrito, Angel Herraiz Lersundi y 


con la asistencia de las siguientes personas: Ana Isabel Gutierrez Escribano, consejera de proximidad, 


Martin Fernandez Gonzalez, Juan A. García Pache, Miguel Francisco Gonzalez Notario, Felipe 


Morales Peña Rocío Murciano Horcajo, Soledad del Castillo Palanco, Mª Paz Diéguez Gallego, Mª 


Pilar Fernández Aldea, Antonio Sabido Calurano, José Antonio Sierra Crespo, Asociación Cultural 


Bolivia Sin Fronteras, José Antonio Riber Herráez, Juan Carlos Martinez Escribano, Miguel Ángel 


Gonzalez Rivero, Rubén Fernández Venegas, Belén Valdez Martin y Begoña Garcia Santiago, Actúa 


de secretario Jose Antonio Ramos Medrano. 


 


 


Se tratan los puntos incluidos en el orden del día; 


 


1. Intervención de la Presidencia del Consejo de Proximidad. 


2. Aprobación del acta de la anterior sesión. 


3. Presentación de propuestas realizadas por la mesas de trabajo. 


4. Información sobre el estado del Distrito. 


5. Presupuesto y planificación de las mesas de trabajo. 


6. Sugerencias y preguntas. 


 


 


 


1. Bienvenida de la Presidencia del Consejo de Proximidad. 


 


 


Por parte del coordinador del distrito, en sustitución de la concejal presidenta, se da la bienvenida a 


los asistentes a esta sesión del Consejo de Proximidad. 


 


2. Aprobación del acta de la sesión anterior. 


 


 


Queda aprobada por unanimidad el acta de la sesión celebrada el día 24 de noviembre de 2022. 


 


3. Presentación de propuestas realizadas por la Mesa de Medio Ambiente 


 


 


Por parte de los representantes de la mesa de medio ambiente se exponen las propuestas que tienen 


preparadas para su elevación al pleno de la Junta Municipal de Distrito, indicando que por motivos 
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personales no ha sido posible la asistencia a este consejo de Carmen Hernandez, como hubiera sido 


su deseo. 


 


Las propuestas concretas que la mesa de medio ambiente presenta para su elevación al pleno de la 


Junta Municipal de distrito, una vez obtenidos los informes de viabilidad favorables, son las 


siguientes: 


 


a) Ampliación de la Oferta Formativa en el Centro de Educación Ambiental y Cultural Maris 


Stella. 


b) Promover el uso de productos reutilizables, especialmente vajilla y cubiertos, en los eventos 


participados o patrocinados por la Junta Municipal de Distrito. 


c) La mejora del transporte público del nuevo Hospital 12 de Octubre. 


d) Mejora del entorno y las capacidades del huerto comunitario Pachamama 


 


Tras la exposición del contenido de estas propuestas el consejo de proximidad, por unanimidad, 


acuerda elevar las tres primeras propuestas al pleno de este mes de abril y la cuarta al primer pleno 


ordinario que se convoque tras las elecciones municipales del 28 de mayo.   


 


Por parte del coordinador del distrito se indica que con relación a esta última propuesta del huerto 


urbano Pachamama, en los próximos meses se va a llevar a cabo el acondicionamiento de la zona 


verde situada entre las calles Primitiva Gañan con Cristo de la Victoria una vez que este suelo, 


expropiado en su día por la Agencia de la Vivienda Social y la Comunidad de Madrid, ha sido puesto 


a disposición de la Junta Municipal para realizar esta obra. Por ello, en una segunda fase se podría 


llevar a cabo la mejora de la zona colindante con el huerto urbano, que tiene esta configuración 


ajustada al suelo que en estos momentos es suelo municipal, por lo que tiene sentido llevar esta 


propuesta a un pleno posterior para disponer de tiempo para la regularización de todo este suelo. 


 


 


4. Información sobre el estado del Distrito 


 


 


Por parte del coordinador del distrito se informa de las distintas obras que se han llevado a cabo por 


la Junta Municipal de Distrito a lo largo de esta legislatura que está a punto de finalizar. Al inicio de 


la nueva legislatura en el año 2019 no había obras en marcha y se realizaron 8 obras en este año 2019. 


Posteriormente, el año 2020 estuvo condicionado por la situación de pandemia sanitaria y el 


confinamiento de toda la población, por lo que la actuación de la Junta Municipal se centró en la 


atención social llevándose a cabo diversos contratos de emergencia para facilitar manutención a la 


población más afectada por la situación de confinamiento. Poco a poco el personal de la Junta 


Municipal se fue adaptando a esta nueva situación y además de los contratos de emergencia se 


consiguió también ejecutar 29 proyectos de obras de mejora, tanto en colegios públicos como en 


instalaciones deportivas, equipamientos municipales y actuaciones en vía pública. Con la vuelta a la 


normalidad, en el año 2021 se hicieron 47 obras, con un importe de inversión superior a los 9 millones 


de euros y en el año 2022 se han acometido 48 obras con un importe superior a los 10 millones, y en 


estos meses del año 2023 está prevista la realización de 34 actuaciones. Además de las actuaciones 


que lleva a cabo la Junta Municipal las distintas áreas de gobierno también llevan a cabo otras 


actuaciones 
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5.Presupuesto y la planificación de las mesas de trabajo. 


 
 


Por parte de la consejera de proximidad, Ana Isabel Gutierrez, se destaca la labor que está llevando a 


cabo la mesa de medio ambiente que es la única que está desarrollando su labor y es una pena que no 


estén en funcionamiento el resto de las mesas. Aunque todas las mesas son importantes, hay dos de 


ellas, la de bienestar social y la de cultura que es una lástima que no estén realizando su labor, en un 


distrito como el nuestro que necesita el trabajo y el esfuerzo de todos. Al menos en esta sesión del 


consejo se la logrado el quorum necesario y confía que tras las próximas elecciones municipales el 


consejo de proximidad logre una mayor vitalidad. 


 


Mª Paz Diéguez indica que la mesa de bienestar social no ha funcionado nunca y el organizador no 


ha llevado la mesa a pesar de que sería su competencia. No conoce a las personas apuntadas a la mesa 


y como no asisten no ha podido contactar con ellas. Le hubiera gustado que hubieran funcionado, 


como en los anteriores foros locales, pero no se ha conseguido. Rubén Fernández Venegas responde 


que le consta que Esteban constituyó la mesa de bienestar social pero luego no hubo participación y 


no se pudo continuar. Un representante de la mesa de medio ambiente interviene para indicar que es 


cierto que ha habido dificultades para reunirse con la gente, pero ellos lo han conseguido y quiere dar 


las gracias a la colaboración que han encontrado en Jose Antonio Riber que les ha facilitado la 


comunicación entre los miembros de su mesa. Otro de los asistentes interviene para señalar que había 


que buscar la forma de mejorar la comunicación entre los miembros de cada una de las mesas, es un 


tema que debe mejorarse. Por parte de Miguel Gonzalez, de la mesa de medio ambiente, se indica 


que la participación es un tema complejo y tiene muchas causas, una de ellas es organizativa que 


habría que revisar en base a la experiencia que han tenido para evitar que vuelvan a surgir los mismos 


problemas que han existido. También es cierto que existen distintas responsabilidades, unas personas 


tienen más responsabilidad que otras en esta materia. Y menos mal que ha existido quorum para poder 


celebrar esta sesión, ya que en la anterior sesión no había quorum. Por parte del secretario del consejo 


se indica que en relación al quorum de los consejos varios distritos han tratado el tema con el área de 


participación ciudadana y se ha visto que es posible la constitución del consejo atendiendo al 


contenido mínimo que se señala en el artículo 12 del Reglamento de los Consejos de Proximidad. De 


esta forma, cuando el articulo 12 habla de las personas organizadoras y responsable de mesas se 


entiende que se refiere a las mesas constituidas, interpretación que favorece la participación 


ciudadana. 


 


 


6 Sugerencias y preguntas 


 


 


En el este punto Martin toma la palabra para preguntar sobre el estado actual del proyecto de 


peatonalización de la calle Dolores Barranco informando el coordinador que se hicieron unas jornadas 


informativas en esta Junta Municipal y se constató que había preocupación por parte de algunos 


vecinos sobre el recorrido de la línea 6 de autobús, que se vería afectada por el proyecto de 


peatonalización. Por ello, se dio traslado de este tema a la EMT que lo está estudiando y no se ha 


pronunciado todavía por lo que ya no se va a hacer nada en lo que queda de legislatura con relación 


a este proyecto. 
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también se solicita información sobre un solar vacante situado junto a la gasolinera en la avenida de 


Córdoba y se informa que está en estudio la posible construcción de un centro social en esta parcela, 


pero todavía no hay nada definitivo aprobado. 


 


Por último, se solicita información sobre el solar municipal situado junto al Decathlon y la M-40 


informándose por parte del coordinador que es un solar muy extenso en el que ya se ha aprobado la 


construcción de vivienda pública en una parte de este solar, estando en concurso la adjudicación de 


esta parcela, concurso que tramita el área de gobierno de desarrollo urbano. 


 


 


Y no habiendo más asuntos a tratar finaliza la sesión a las 18,07 horas. 


 


 


EL SECRETARIO DEL DISTRITO 


José Antonio Ramos Medrano 


Firmado electrónicamente  
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